

## Reveló Hernán Rivera Letelier a jóvenes liceanos: "Hice mi primer y kilométrico poema en Arica"

Raúl Herrera

Un franco diálogo con los estudiantes de los liceos Politécnico "Pablo Neruda" e Integrado "Presidente Eduardo Frei Montalva", sostuvo ayer el escritor chileno Hernán Rivera Letelier, quien visitó Arica a propósitos de la II Feria del Libro.

El escritor quiso tener este encuentro con los estudiantes para entregárselos el mensaje de lo que significa ser escritor y poeta y proponerse una meta alta, la máxima, siendo lo más importante el tratar de alcanzarla en el trayecto de la vida.

Rivera es autor del libro "La reina Isabel cantaba rancheras", que trata la historia de las prostitutas de la pampa en el norte, aquellas "herederas que son las heroínas del deserto", como las califica en su escrito, de profundo significado social.

HUIC DE ARICA

Hernán Rivera estuvo primero en el Liceo Integrado "Presidente Eduardo Frei Montalva" y después en el Politécnico "Pablo Neruda". En ambos plantellos, el escritor reveló algunos pasajes inéditos de cómo dío los primeros pasos en su incursión literaria.

Reveló que como poeta nació en Arica, cuando ganó un concurso de radio. El Morro "con un kilométrico poema de azape".

"Lo escribí", narra con acento convenciente, "en una playa que se llama Chinchorro



El poeta y escritor relató a los estudiantes su vivencia y de cómo se puede triunfar en la vida sólo con el entusiasmo de hacer algo.

EL MEJOR DEL MUNDO

El Morro: me quedó moranday ni me pesó ... .

"Después, en medio de la noche y acompañado por las luces y acompañado por las luces de la noche en el Chinchorro, saqué mi cuaderno y me puse a escribir un poema de amor, kilométrico, de cuatro páginas y al día siguiente lo fuimos a dejar a la radio, un día más tarde".

... Pile grande la sorpresa cuando leí el poema en la radio y lo escogió el primer premio. "En aquella ocasión no gané el primer premio era un vale para dos comidas en el Hotel El Morro. La pasé y le dije a mis compañeros: ¿Queréis ir a comer el domingo al Hotel

El Morro? me quedó moranday ni me pesó ... .

"Los creísteis esto para que dieras cuenta que cumplíreis de ustedes para llegar a hacer lo que quería. De allí en adelante, nunca dejé de escribir; pero me di cuenta de que para ser escritor no quería ser del morote, sino el mejor del mundo; pero tenía sólo sexo preparación ... seguí en la escuela nocturna, siendo yo callado y con malos resultados en el gimnasio y el deporte, un año y posteriormente en Inacap la enseñanza media y rendí la PAA, obteniendo un puesto en las salterías.

Hernán Rivera continuó

luchando por ser top en el mundo. "Cuando ustedes", expresó dirigiéndose a los estudiantes, "se pongan la meta más alta, pero lo importante no es la meta, sino es estar en la carrera, querer hacerlo; eso es lo que da la fuerza y es lo que motiva a diario continuar".

EN EL "PABLO NERUDA"

El escritor también conversó con los jóvenes del Politécnico "Pablo Neruda" y quedó admirado por el conocimiento que tienen sobre la obra del poeta chileno. "Me pareció que tanto y ademas del año nivel cultural de los alumnos. Dijo estar muy contento con la recepción brindada y por el alto grado cultural de los estudiantes, que le hicieron todo tipo de preguntas acerca de su persona y de la obra que nació en Arica y que es conocida en varios países.

La novela "La reina Isabel cantaba rancheras" escribe y retrata la vida en las salterías vista desde un ángulo distinto. Demoró cuatro años en concebirla. "Lo que hace es mostrar a los personajes, protagonistas en la conquista del desierto, las proximidades de la pampa, porque pienso que la conquista del desierto no habría sido posible sin el aporte social de estas hermanas heróicas; es una visión de estos niños".

El escritor participó anoche en jornadas de conversación el público que asistió a la Feria del Libro en la plaza Colón.

L2 Estrell 08/04/1999 591716

## "Hice mi primer y kilométrico poema en Arica" [artículo] Raúl Herrera

Libros y documentos

### AUTORÍA

Herrera Valdés, Raúl

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"Hice mi primer y kilométrico poema en Arica" [artículo] Raúl Herrera

### FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile